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p i a n t i a f u n e , e n o n o c c o r r e
aspettare chissà cosa per atti-
varli, basta un ac n glicord coo
i m p i a n t i s t i . M a n e l l ’a t t e s a d i
questi progetti perché non si
ripropone la sperimentazione
della chiusura perlomeno set-
timanale dei passi? Si nelfece
2017, il mercoledì, e fu un suc-
cesso: i pullman che arrivava-
no ai passi erano pieni».

Diceva che c’è urgenza di
intervenire, perché?

«Perché se abbiamo a cuo-
re le Dolomiti c ’è da agire su-
b i t o , co n co r a g g i o . N o n p o s -
s i a m o a s p e t t a r e a n c o r a . S i
chiuda almeno per fasce ora-
rie, permettendo ai ciclisti di
salire senza le auto che sfrec-
ciano a pochi ntimetri, sen-ce
za sentire per tutto il giorno i
r o m b i d e l l e m o t o . S i a m o i n
emergenza, fo rse non è chia-
ro che per salvare le Dolomiti

presentarlo sui fondi del Pn-
rr. Non è la strada giusta?

« E r i p e t o , c o s a a s p e t t a n o ?
Possono andare anche doma-
ni a Roma, e i soldi sono sem-
pre riusciti a ottenerli. La vo-
lontà di procrastinare le deci-

TRENTO « P o t e  v a  n o d e c i d e r e
m a n o n h a n n o vo l u t o f a r l o ,
n e m m e n o q u e s t a v o  l t a » .
L’ambientalista Luigi Casano-
va n o n è s o r p r e s o c h e i l c d a
d e l l a F o n d a z i o n e D o l o m i t i
Unesco non abbia preso prov-
ved i m e n t i s u l l a c h i u s u r a d e i
passi dolomitici: «Fanno nuo-
vi monitoraggi. Ma co sa c ’è da
studiare? S a p p i a m o t u t to . B i -
s o g n a a g i re , m a n o n s i m u o -
vono».

Dicono che Province e Re-
gioni ranno una proposta.fa

« M a a l l o r a a c o s a s e r ve l a
Fondazione se non è pace dica
assumere la gia unitaria deire
t r e te r r i t o r i ? È in c o n c e p i b i l e
c h e s u u n t e m a s t r a te g i c o s i
d e c i d a p e r a m b i t i ter r i t o r i a l i .
C o s a a s p e t t a n o ? » .

Di avere un progetto con-
diviso sulla mobilità alter-
nativa, per andare a Roma e

Passidolomitici,un’altraestatesoft:
previsti limitidivelocitàecontrolli
Fondazione Unesco, ieri confronto tra cda e assessori: per ora niente numero chiuso

Gli ambientalisti Casanova:«Bisognaagireconcoraggio
inaccettabilecontinuarearinviare»

TRENTO «Conciliare tutela am-
bientale e accesso di turisti e
r e s i d e n t i » : q u e s t a l a s i n t e s i
f a t t a d a l v i c e p re s i d e n t e de l l a
Pr incia di Trento Marioov To -
nina a proposito della riunio-
n e d e l c d a d e l l a Fo n d a z i o n e
D o l o m i t i U n e s c o — d i c u i è
p r e s i d e n te — c h e s i è s vo l t a
ieri a Trento. Chi si aspettava
u n a d e c i s i o n e s u l l a c h i u s u r a
al traffico dei passi dolomitici
è r i m a s t o i n s o d d i s f a t t o : l e
aspettative della vigilia — suf-
fragate anche da un’intervista
dello stesso nina alTo Corriere

del Trentino in cui diceva «ba-
s t a c h i a c c h e re , s i d e c i d a » —
s i s o n o i n f r a n te c o n t r o l a l i -
nea degli assessori ai trasporti
d i T r e n t i n o , A l t o Ad i g e e Ve -
neto che hanno nuto, an-ot te
che per l’estate del 2022, la li-
nea soft. Al massimo — han-
n o d e c i s o i e r i d u r a n t e la ri u -
n i o n e d e l c d a — s i m e t t e i l
limite di velocità.

La seduta di ieri del co n s i -
g l i o d i a m m i n i s t r a z i o n e d e l l a
Fon d a z i o n e U n e s c o e r a s t r a -
o r d i n a r i a , e u n i c o pu n t o al -
l’ordine del giorno la questio-
ne della mobilità sui passi do-
lomitici. Erano presenti, oltre
a l p r e s i d e n te de l l a Fon d a z i o -
ne Mario nina, anche i rap-To
p r e s e n t a n t i d e l l e P r ov i n c e di
Trento e Bolzano, di quella di
Belluno, delle netoRe gioni Ve
e Fr i u l i e de l l e M a g n i f i c a Co -
m u n i t à d i M o n t a g n a D o l o m i t i
F r i u l a n e e C a r n i a . Per trattare
l’annoso te ma sono stati invi-
tati anche l’assessore trentino
a i T r a s p o r t i d i T re n t o M a t t i a
G o t t a rd i , l ’o m o l o g o b o l z a n i -
n o D a n i e l A l f r e i d e r , l a v i c e -
presidente e assessora alle In-
frastrutture Elisa De Berti e il
suo co llega al Turismo deri-Fe
co Caner. «Durante l’incontro
s i è d i s c u s s o d e l l e s t r a t e g i e
comuni sul te ma — è la sinte-
s i e m e r s a d a g l i u f f i c i d e l l a
P r i n c i a d i T r e n tov o — p o s t o
c h e p o i s a r a n n o l e s i n g o l e
Pr ince e gioni ad attuareov Re
le misure ncrete». E questoco
è fo rse il punto, perché la Fon-
d a z i o n e n o n è r i u s c i t a a i m -

p o r r e u n a d e c i s i o n e , o c o -
munque un per ndivi-co corso
so che porti a limitare l’afflus-
s o t u r i s t i c o s u i p a s s i .
D e c i d e r a n n o R e g i o n i e P r o -
vince: «Durante la riunione è
stato posto l’accento sulla vo -
lontà di trovare una linea co -
mune sulla mobilità sui passi
d o l o m i t i c i , s ot t o l i n e a n d o co -
me il punto di partenza sia il
protocollo nell’aprile 2021 ap-
provato da neto, Trentino eVe
Alto Adige».

Ma per il 2022 tutto rimane
c o c os ì m’è , e r i to r n a i l te m a
d e i m o n i t o r a g g i , q u e l l i c h e
To n i n a s o l o p o c h i g i o r n i f a
d e f i n i v a co m e « s o l i t e ch i a c -
c h i e r e » : « L ’a s s e s s o r e Al f r e i -
d e r — – s c r i ve in f a t t i P i a z z a
Dante — ha presentato alcuni
dati del monitoraggio in co r-
s o » , d a c u i e m e r g e r e b b e c h e
«la mposizione dei flussi èco
molto m-va riegata, e non è co
p o s t a s o l a m e n t e d a t u r i s t i

I nodi

Luoghi affollati,
scatta l’allerta

1
Il caso dei turisti finiti

nelle acque gelide del

lago di Braies a Pasqua

ha anticipato il nodo

dell’affollamento di

luoghi delicati come
quelli in quota

Regole al vaglio
in vista dell’estate

Visioni diverse
tra i territori

2
Il caso Braies ha fatto
ripartire il dibattito anche

sulle regole da attuare

sui passi dolomitici in

vista della stagione

calda: non si è escluso

il numero chiuso

3
Mettere insieme le visioni

diverse tra settori e

territori non è comunque

facile: il Veneto in

particolare ha dimostrato

di puntare a misure

meno rigide

Sotto la lente Il problemadel traffico privato —motociclette e macchine —sulle strade in quota è da tempo al centro dell’attenzione

sioni è tutta politica».
Ma sarebbe giusto usare

gli impianti a fune? E i bus
navetta?

«Va benissimo, ma è urgen-
te agire, mentre invece tutto è
f e r m o . B e n e l ’ u s o d e g l i i m -

5
Anni sono

passati dalla

sperimentazio

ne che

prevedeva la

chiusura dei

passi del giro

del Sella ogni
mercoledì.

Partecipò

ancheMessner

Proposta
Si chiuda
almeno
per fasce
orarie,
permet-
tendo
ai ciclisti
di salire
senza
auto
e moto
a pochi
centimetri

b i s o g n a c h i u d e r e i p a s s i a l
traffico privato».

Se si chiude, gli operatori
turistici si arrabbiano.

« N o n c a  p i s c o n o c h e p o -
trebbero guadagnarci addirit-
tura di più dalle Dolomiti sen-
z ’a u to . S a r e b b e u n o s p o t fo r -
midabile, un marketing facile
ed efficace. nsanoPe fo rse che
c h i a r r i va i n m a c c h i n a p e r i l
mordi e fuggi non abbia i pa-
n i n i ? Q u e l l i c h e s i fer m a n o a
mangiare sono quelli che arri-
vano in bici, a piedi, o n au-co
tobus organizzati».

Se ne parlerà nel 2023, per
l’estate 2022 è deciso che
non si chiude.

« E r a s c o n t a t o , m a è i n a c -
cettabile. Per l’ennesima volta
contano le macchine che pas-
sano, ma i numeri li noscia-co
m o , m e s a p p i a m oc o s ì c o
q u a n t i f i c a r e l ’ i n q u i n a m e n to
a c u s t i c o . L o s i d i c a c h i a r o e
tondo, non c ’è alcuna volontà
p o l i t i c a d i l i m i t a r e i l t r a f f i c o
sulle Dolomiti».

Do. Ba.
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giornalieri». Da qui l’osserva-
z i o n e p e r l a q u a l e « p r i m a d i
attivare limitazioni alla mobi-
lità occorre rnire unfo ’alterna-
tiva al mezzo privato». Come?
« A t t r a ve r s o u n p i a n o c o m -
plessivo della mobilità che sa-
rà presentato a ma sui n-Ro fo
di del Pnrr e illustrato in una
c o n f e r e n z a s t a m p a a g i u g n o
organizzata dalle due Pr in-ov
ce a u to n o m e e da l l a Reg i o n e
Veneto n il patrocinio dellaco
stessa ndazioneFo Un esco». Il
piano prevederebbe di fo rnire
un’alternativa al mezzo priva-
to, «da attivare prima di intro-
d u r r e eve n t u a l i l i m i t a z i o n i » ,
c o m e l ’ i n t r o d u z i o n e d i u n
servizio di navette o il po n-te
z i a m e n t o de l l ’ i n t e r m o d a l i t à
gli impianti a fune.

F r a l e i p otes i i n d i s c u s s i o -
n e , p r e s e n t a t e da l l ’a s s e s s o r e
A l f r e i d e r , a n c h e l a r e  a l i z z a -
zione di parcheggi prenotabi-
l i d i g i t a l m e n t e : « Q u e s t a m i -
sura — si legge nel munica-co
to — oltre ad evitare l’eccessi-
v o a f f o l l a m e n t o s u i p a s s i ,
p o t re b b e i n d i r i z z a r e i f l u s s i
verso altre località meno n-co
g e s t i o n a t e , s e m p r e f a c e n t i
parte delle Dolomiti». Ma per
l’estate 2 0 2 2 , n e s s u n a n o v i t à ,
s e n o n q u e l l e d e f i n i te di «im-
mediata at t u a b i l i t à » c h e p r e -
ved o n o e s c l u s i v a m e n te «l ’ i n -
troduzione di limiti alla velo-
cità massima su alcune strade
d i a c c e s s o a i p a s s i » , o l t r e a
« m a g g i o r i c o n t r o l l i s u l l a ve -
locità, sulle emissioni sonore,
e sui cosiddetti parcheggi sel-
vaggi».

E i n o l t r e , « p o s s i b i l i » , m a
n o n c e  r t i , « i n c r e m e n t i a l l e
c o r s i e d e d i c a te a l l e b i c i c l e t -
t e » . N o n o s t a n t e g l i a u s p i c i
« t r a d i t i » d e i g i o r n i s c o r s i , i l
p r e s i d e n te d e l l a Fo n d a z i o n e
Unesco è soddisfatto: «La riu-
n i o n e è st a t a m o l to ut i l e p e r
a v v i a r e u n a d i s c u s s i o n e s u l
t e m a . C ’è l a c o n s a p e v o l e z z a
c h e s i t r a t t a d i u n a s p e t t o da
a f f r o n t a r e co n r e s p o n s a b i l i -
tà». Ma non subito.

Donatello Baldo
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Critico L’ambientalista trentino Luigi Casanova

Ambiente e turismo

Piazza Dante La riunione del cda della Fondazione Unesco ieri a Trento
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